

Efecto de la crisis: Larraín Vial ficha de regreso a un ejecutivo histórico para presidir filial dañada por el caso Factop

La gestora renovó el directorio completo de su filial Larraín Vial Activos AGF, implicado en el escándalo, y fichó a José Miguel Barros, ex director de finanzas corporativas del grupo, como presidente. Los cinco directores y el gerente general renunciaron, dijo la firma, para abocarse a su defensa legal. La gerencia general la asumió Juan Pablo Flores.



José Miguel Barros fue fichado por Larraín Vial como nuevo presidente de la gestora. Antes fue gerente de finanzas corporativas del grupo.

VÍCTOR COFRÉ

—Larraín Vial cumple este miércoles tres días de anuncios consecutivos. El lunes, cuando la Fiscalía comunicó que formalizaría a ocho de sus ejecutivos por varios delitos en una de las aristas más relevantes del caso Factop, la mayor gestora local de inversiones anunció que iniciaría acciones legales contra quienes la acompañaron en la estructuración del fondo Capital Estructurado I. El martes, Larraín Vial anunció un plan para reparar a un grupo de aportantes que invirtieron sus ahorros en ese fondo que comenzó a operar a inicios de 2023, en un programa por más de \$ 3.000 millones.

Y este miércoles se materializó el tercer anuncio. Golpeada por la Fiscalía, y antes por cargos que levantó la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), Larraín Vial decidió modificar el gobierno corporativo de las sociedades involucradas en los reproches de las autoridades regulatorias y penales. Y

para ello trajo de vuelta a un histórico del grupo: José Miguel Barros Van Hovell tot Westerfler (60 años), quien por casi tres décadas fue director de finanzas corporativas de la gestora.

El próximo 15 de enero, en el Cuarto Juzgado de Garantía serán formalizados ocho Larraín Vial. Seis de ellos están ligados a la Larraín Vial Activos S.A. AGF, la firma que administraba el fondo cuestionado: sus directores Andrea Larraín Soza, Sebastián Cereceda Silva, José Correa Achurra, Jaime Olivera Sánchez-Moliní y Andrés Bulnes Muzard, también presidente de la empresa; además de su gerente general, Claudio Yáñez. Todos ellos, también acusados por la CMF, renunciaron a esa empresa.

“Las personas indicadas tomaron la decisión de renunciar a los cargos respectivos, con la finalidad de abocarse a su defensa dada la solicitud de formalización por parte del Ministerio Público y seguirán ejercien-

do sus funciones habituales en otras áreas de Larraín Vial. Esta Administradora reitera la total inocencia de sus ejecutivos frente a la injusta solicitud de formalización antes indicada”, dice el hecho esencial enviado esta tarde por la empresa a la CMF.

Larraín Vial precisó los cargos que mantienen los directores renunciados: Andrea Larraín es gerente de gestión y planificación; Sebastián Cereceda es gerente de finanzas corporativas del grupo; y Jaime Olivera es gerente inmobiliario; José Correa es gerente general de Activa Private Debt; y Andrés Bulnes Muzard es gerente de distribución de productos a terceros. Claudio Yáñez asumirá la gerencia de distribución.

Larraín Vial Activos AGF gestiona fondos de inversión para clientes institucionales y profesionales y al cierre del 2023, según su memoria de ese año, tenía un patrimonio bajo administración de US\$ 3.057 millones, cifra que subía a US\$ 3.616 millones al con-

siderar los compromisos aún no invertidos. Según ese mismo reporte, Larraín Vial Activos gestionaba al año pasado 80 fondos de inversión, uno de los cuales es el fondo creado para agrupar las deudas de Antonio Jalaff. El año pasado, registró ganancias por \$ 3.509 millones.

En total, Larraín Vial, una empresa que hace dos semanas celebró sus 90 años, gestiona más de US\$ 23 mil millones. Controlada por las familias de Fernando Larraín Peña y Leonidas Vial, sus respectivos hijos dirigen el grupo desde un directorio que preside Fernando Larraín Cruzat, quien cumplió 65 años en febrero pasado.

NUEVO DIRECTORIO

Los cambios marcan el retorno de José Miguel Barros, quien asumió la presidencia del directorio de Larraín Vial Activos AGF. Ingeniero Comercial de Universidad Católica de Chile, entró a trabajar a Larraín Vial en 1987, con 23 años, y se transformó en director de finanzas corporativas en 1993, puesto en el que se mantuvo por casi tres décadas: en 2019 asumió como director internacional, pero dejó el grupo pocos años después. Ha sido director de CCU, Empresas Lipigas, Multiexport y Blanco y Negro.

En el directorio de la AGF asumirá también uno de los directores de la matriz y hermano del presidente: Aníbal Larraín Cruzat, director de empresas como Watt's, controlada por su familia, quien dejó este mismo miércoles el directorio de Larraín Vial Asset Management. Junto a Barros y Larraín entraron como directores Francisco Valdivia Bernstein, el abogado Patricio Prieto Larraín, de Prieto y Cia., y Gustavo Price Elton, un ex ejecutivo de AFP Cuprum que es socio de Four Trees Asesoría y Gestión Patrimonial. En reemplazo de Claudio Vargas en la gerencia general asumió Juan Pablo Flores, hoy gerente de operaciones y proyectos en Larraín Vial.

En enero serán formalizados además el director ejecutivo de Larraín Vial SpA, Manuel Bulnes; y el director de finanzas corporativas, Felipe Porzio. Ambos ocupan cargos en la matriz del grupo y no tienen posiciones en las empresas reguladas por la CMF. Este miércoles no se anunciaron cambios en relación a ambos.

Hace exactos diez años Manuel Bulnes debió cambiar sus roles por otro escándalo financiero: fue sancionado por la entonces Superintendencia de Valores y Seguros (SVS) por el caso cascadas y debió abandonar la gerencia general de la corredora de bolsa del grupo. También en 2014 dejó la presidencia de Larraín Vial, por ese mismo caso, el propio Leonidas Vial. En ese caso, sin embargo, Bulnes ha conseguido cierta reparación judicial: en primera instancia, el 23 Juzgado Civil dejó sin efecto la sanción de la SVS contra él, otro ejecutivo, Felipe Errázuriz, y Larraín Vial S.A Corredora de Bolsa. Ese dictamen fue confirmado en febrero de este año por la Corte de Apelaciones, por tres a cero. La causa está ahora en la Corte Suprema. ●